



「令和発祥の都」として

新年明けましておめでとう  
ございます。皆様方におかれ  
ましてはお健やかに新しい年  
を迎えられたこととお慶び申  
上げます。旧年中は市政全  
般にわたり温かいご理解とご  
協力を賜り、心より厚く御礼  
申し上げます。

1月末で市長に就任して2  
年となります。おかげさまで  
就任1年目の平成30年度決算  
から、市政の安定化や子育て  
支援、起業支援などの成果も  
あり、市民税が約6千7百万  
円、ふるさと納税も3千万円  
余りの増加を記録しました。

また、国や県からの補助金  
活用に努める一方、新たな借  
り入れを極力抑えると共に、  
繰り上げ分も含め借入約7億  
5千万円の返済を断行するこ  
となどで、経常収支比率は91・  
3%と前年度に比べ0・8ポ  
イントの改善を早速実現しま  
した。

就任2年目となります昨年  
を改めて思い返しますと、御  
代替わりを迎える節目の一年  
を「新生太宰府元年」と位置  
づけ、かつての混乱を乗り越  
え、新たな飛躍につなげる意  
欲的な市政運営に努めると宣  
言致しました。

そうしたところ、新年早々  
より西鉄太宰府駅のリニュー  
アル、タモリ×鶴瓶のNHK  
新春特番放映、筑陽学園高校  
野球部の甲子園出場など慶事  
が続き、4月には新元号「令  
和」との大変光栄なご縁を頂  
きました。

その間、市と致しましても、  
小学校水泳授業の民間委託、  
甲子園応援クラウドファン  
ディング、市内大学との連携  
による不登校児対策など意欲  
的な試みが続け、「令和発祥の  
都」に相応しい取り組みも進  
めて参りました。

1300年の時空を超えて  
だざいふの歴史に思いを致す  
「時の旅人プロジェクト」を企  
画し、市民参加による人文字、  
クリアファイル販売、記念モ  
ニュメントクラウドファン  
ディングを実施し、慶びを分か

ち合いました。

そうした成果も認められ、  
6月には市を代表して首相官  
邸を訪問し、安倍晋三総理、菅  
義偉官房長官にも直接に「令  
和」による本市の経済効果や  
課題について報告し、地方の  
時代の牽引役としての期待を  
かけて頂きました。

7月には、国との更なる緊  
密な連携を目論んで本市初め  
ての中央省庁との人事交流を  
実現し、環境省からキャリア  
官僚であります五味氏を総務  
部理事として迎え、本市若手  
職員を先方職員として送り出  
しました。

同じ頃、総合戦略推進委員  
会、通称「まちづくりビジョ  
ン会議」を開始し、各界の精鋭の  
方々にご参加頂いておりま  
す。本市の積年の課題であり  
ます歳出入一体改革の策定な  
どの市政運営に生かして参り  
たいと思います。

10月始めには待望の宿泊及  
び飲食施設「HOTEL C  
ULTIA DAZAIFU  
U」が開業致し、本市の長年の  
課題であります観光の回遊性  
向上による税収増加や経済効

果上昇につながると大いに期  
待しております。

6月に有料駐車場として供  
用を開始いたしました「大宰  
府政庁前駐車場」につきまし  
ては、10月始めに駐車台数千  
台を突破致しました。これは、  
当初想定を大きく上回り、収  
入の採算ラインも大きく超え  
るものとなっております。

また、7月より再有料化に  
踏み切りました大宰府展示館  
にも毎月昨年を大きく上回る  
入場者が訪れ、坂本八幡宮参  
拜者も含め、大宰府政庁跡一  
帯でも念願の観光回遊性の向  
上による大きな経済効果が生  
み出されております。

力を入れて参りましたふる  
さと納税も、クラウドファン  
ディングと共に返礼品のライ  
オンナップも充実し、着実に寄  
付額が増えております。見込  
みとして昨年の3倍増となる  
2億円の大台を達成できるの  
ではと考えております。

そうした結果として、先日  
発表されました2019全国  
市町村魅力度調査におきまし  
て1700を超える自治体の  
中で本市が過去最高の41位を

記録致しました。今後も息長  
い発展につなげるべく努力を  
重ねて参ります。

さて、新元号にご縁を頂い  
たことにより、本市が古より  
我が国の政治、外交、防衛の要  
衝であったという誇りうる歴  
史に改めて注目が集まってお  
ります。まさしく「令和発祥の  
都」として本年は更に羽ばた  
かなければなりません。

その手始めに、令和最初の  
初春今月となります2月22  
日、23日には、新元号考案者と  
される中西進先生をお招きし  
て令和と太宰府の関係をひも  
とく講演会や1300年の時  
空を超えた梅花の宴の再現を  
行います。

本年も市と市民の為に私が  
持ちうる力の全てを出し尽く  
して参りますので、市民の皆  
様の変わらぬご理解、ご協力  
をお願い申し上げます。今年  
一年の皆様方のご健勝ご多幸  
を祈念し、年頭のあいさつと  
させていただきます。

太宰府市長

楠田大蔵